
D 2022-10-31
R AMIV Vorstand

Protokoll Vorstandssitzung 31.10.2022
Sitzung 31. Oktober 2022, 19:00 - 20:15 , HG F33.4

Anwesend Felix Walcher (FW), Cecily Merkle (CM), Nic Cantieni (NC), Michael Fritsche (MF),
Daniel Gächter (DG), Alexander Schoch (AS), Till Häussner (TH), Robin Jeger (RJ)

Abwesend Sonja Merkle (SM), Finn Seibert (FS), Maurice Behanzin (MB),

Gäste Sina Keller (VS-VSETH) (SK)

Sitzungsleit
ung

FW

Protokoll NC, TH

FW: begrüßt alle ganz herzlich und eröffnet die Vorstandssitzung. Er stellt Sina Keller, die
Gotte des AMIV beim VSETH vor.
SK erklärt ihre Rolle im VSETH und als AMIV-Götti. Sie ist für Fragen und Abklärungen
zuständig und man kann gerne auf sie zukommen.

Protokoll 24.10.2022
Abstimmung: einstimmig angenommen.

Präsidium
1. Ausserordentliches Mitglied: Frederico Aberle (NC, DG)

Ursprünglich traktandiert am 20.09.2022, damals zurückgestellt mit Aufforderung, sich im
Bÿro vorzustellen.
NC: Am 20.09. hatten wir die ausserordentliche Mitgliedschaft von Frederico Aberle
verschoben, mit dem Grund, er solle sich mal im Bÿro melden. Nun kam er letzte Woche
vorbei, hat sich NC und DG vorgestellt und seine Rolle im EESTEC (IT-Board) erklärt.
DG: Empfiehlt mit NC die Annahme des Antrags.
Abstimmung: Angenommen mit 3 Enthaltungen.

2. Vertrauliches Traktandum

3. Ausserordentliches Mitglied: Tomer Medalia
FW: Tomer hat einen Antrag auf eine AO Mitgliedschaft gestellt.
FW: Liest Mail vor. Tomer ist in EESTEC und Brauko.
NC: Er ist auch ein potentieller Kandidat für den Posten des Braumeister.
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Abstimmung: Angenommen mit 3 Enthaltungen.

4. Ausserordentliches Mitglied: Leon Hinderling
FW: Erklärt Leon. Hätte sich via Zettel und nachträglich per Mail beworben.
TH: War einmal ER-Vorstand, hat viel gemacht. Habe ihn viel an AMIV-Events gesehen.
FW: Zustimmung, hat viel gemacht.
Abstimmung: Einstimmig angenommen.

5. Rektoratsgespräch
FW: Ich würde gerne eure Meinung zu den Themen des morgigen Rektoratsgesprächs
hören. Erklärt Prinzip des Gesprächs.

Erstes Thema: Finanzielle Entlohnung von Bachelor-und Masterarbeiten.
Bis jetzt ist das gemäss Weisung der ETH nicht erlaubt.
NC: Ist das für Jobs während dem Studium? Wenn man vor der Masterarbeit neben
Studium gearbeitet hat, dann aber nicht mehr darf?
CM: Die Frage ist, ob Arbeit während einer Masterarbeit in Kooperation mit einem
Unternehmen entlohnt werden soll/darf?
DG: Begründung für Verbot?
AS: Erklärt, dass es teilweise die Ansicht gibt, dass man nicht Geld verdienen und
gleichzeitig Credits bekommen darf.
~generelle Diskussion über Arbeit während dem Studium, Bachelorarbeiten, auch bei
anderen Unis etc.~

Zweites Thema: Organisation von Prüfungseinsichten
FW: stellt Anliegen vor. Das Problem ist das Überschneiden mit Lehrveranstaltungen und
die Transparenz bei der Organisation.
DG: Das hängt sehr vom Kurs ab. Grundsätzlich mehr oder weniger gut organisiert.
SK: Vor allem kleine Studiengänge sind benachteiligt, aufgrund Präsenzpflicht in anderen
Laboren/Pflichtfächern.
FW: Wie ist es mit dem Herausgeben von alten Prüfungen und Musterlösungen?
DG/CM/RJ/NC: Es kommt darauf an.
RJ: Einmal konnte man einfach die eingescannten MC-Antwortbögen bekommen via
Moodle.
FW: Sind Prüfungen selbst einheitlich?
CM/DG: Komplett verschieden, je nach Kurs.
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SK: Es gäbe eine Idee und Empfehlung der ETH, Prüfungen anonymisiert zu korrigieren
(nur mit Nummer).
FW: Erwähnt, dass an anderen Unis sehr einheitlich sowohl geprüft als auch die Einsicht
organisiert wird.
NC: Die Rechtswiss. Fakultät der UZH macht zum Beispiel alles online und einheitlich; das
funktioniert gut. Prüfungen können einfach heruntergeladen werden.

Drittes Thema: Grosse Prüfungsblöcke
FW: Eher für andere Studiengänge relevant.
NC: Evaluation der Basisprüfung-Split grundsätzlich gut.
SK: Der Split ist positiv aufgefasst worden.
NC: Wird der Split nicht bei allen Pflicht in Zukunft?
SK: Das hängt vom jeweiligen Departement ab. Im Moment ist es nicht bei allen erlaubt.
Im Moment offiziell noch Status eines Pilotprojekts.
NC: ITET und MAVT immer noch Pilotprojekt.

Viertes Thema: Benachteiligung kleiner Studiengänge in gemeinsamen
Lehrveranstaltungen mit grossen Studiengängen
FW: Erklärt Thema.
NC: Wie wird entschieden, was zusammen unterrichtet wird?
~generelles Unwissen~
RJ: Nicht gross etwas sagen vom AMIV aus.

Fünftes Thema: Vereinheitlichung von Online-Ressourcen
FW: Erklärt Thema. Viele verschiedene Services, keine Übersicht über alle Services und
Zugangspunkten. Eine App für alles wäre sehr praktisch.
RJ: Wäre cool.
FW: Wie könnte das praktisch funktionieren?
DG: Die Idee ist gut, die Umsetzung ist jedoch sehr schwierig.
CM: Es gibt sicher Vereinfachungen, die möglich wären. Teilweise haben halt Profs eigene
Webseiten, die auch gut sind und einen Mehrwert bieten.
TH: Erklärt, dass das Zusammenbringen der Funktionalitäten auf einem Tool durchaus
möglich ist, siehe Dashboard der HSG.
NC: Auf myStudies gibt es eine Auflistung von allen Lernmaterialien von den Vorlesungen.
Problem ist, dass Profs nicht immer alles eintragen.
SK: Das wäre ein easy-fix, wenn die Dozenten die Informationen nachtragen würden.
FW: IT-Shop ist auch sehr unusable.
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~generelle Diskussion über IT-Shop~
FW/DG: Viele Individualitäten an der ETH, alle können machen was sie wollen.

Sechstes Thema: Mangel an Steckdosen in Vorlesungssälen.
~alle stimmen dem Mangel zu~
SK: Es gibt ein BYOD-Projekt, auch für Prüfungen (proctored auf eigenem Gerät). Generell
soll mehr Technik eingesetzt werden - dann wären Steckdosen auch dringend nötig.
FW: Akkus?
~Diskussion über mögliche Lösungen (Powerbanks etc)~
SK/NC: Grundsätzlich wäre Wissen vorhanden, wie es gehen würde. Scheitert an
Umsetzung.
FW/NC: Steckerleisten mit Kabelbindern (wie an gewissen Lernplätzen)

6. Ashesi
FW: Update: Wir haben mit dem Programmkoordianator der ETH (Max Grau) geredet,
auch wenn die sich möglichst raushalten wollen. Wir erhalten jetzt einmal den lokalen
Student Representative-Kontakt. Sie helfen uns wahrscheinlich mit finanziellen Mitteln,
jedoch nicht mit Organisation. Die Sponsoren haben alle einen lokalen Standort in Ghana.
CM: Sei aber nur so halb der Sinn gewesen einmal, dass die Leute in die Schweiz
kommen, sondern dass lokal Leute ausgebildet werden.
RJ: Wir müssen das noch weiter abklären, wir wissen viele Details noch nicht.
CM: Auch mit Sponsoren vielleicht schwierig, nicht alle nationalen Zweiggesellschaften
haben etwas miteinander zu tun.

7. MR 23.11.
FW: am 23.11.22 ist MR. Reserviert euch das Datum.
SK: Das ist der Budget-MR, das Ausweichdatum (falls es zu lange dauert) ist in der Woche
darauf. Der MR wird wahrscheinlich länger dauern.
~Stuff~
SK: Traktandenschluss ist übermorgen, am 2.11, immer drei Wochen vor MR.

Quästur
-

Information
-
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IT
-

Kultur
1. Nikks Hütte:

FW: Wer macht Nikk’s Hütte?
DG: Die Randomdudes um Dominique Portenier organisieren etwas und hosten einmal.
AS: Also wer helfen will, könnte mit den Randomdudes hosten?

HoPo MAVT
1. Erfolgreich durch das Basisjahr:

RJ: Apero war, hat alles funktioniert.
NC: Kannst mir noch die Liste mit den Speakern senden.

19:41: SK verlässt die Sitzung. Sie ist per Mail zu erreichen.

HoPo ITET
-

ER
-

Infrastruktur
1. Fountain Startup

MF: Ich habe vom SPH eine Mail gekriegt, dass das Fountain Startup eine
Getränkemaschine im Aufenthaltsraum aufstellen wollen würde. Es wären
Zero-Waste-Getränke (zum eigene Behälter auffüllen).
FW/DG: Was für Getränke?
MF: Noch nicht festgelegt, wahrscheinlich Koffeingetränke (Mate/Energy etc.). Evtl.
Zusammenarbeit mit Getränkeherstellern. Es gibt sowas in der Mensa Polyterrasse
schon.
MF: Was meint ihr?
AS: Cringe.
CM: Was wäre unsere Rolle?
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MF: Sie betreiben das.
DG: Nice Idee grundsätzlich.
CM: Was ist mit VMP?
FW: Wir als AMIV zahlen dafür?
MF: Nein, nur die Getränke kosten.
RJ: Was würde das kosten für die Getränke?
MF: So 2.- pro halber Liter.
MF: Ich weiss nicht, ob es viel Sinn macht, das aufzustellen.
AS: Wohin damit?
MF: Orgel, hasse das Teil eh.
FW: Wo genau soll das Ding hin?
MF: Muss das sowieso noch mit VMP und VIS genau klären.
TH: Bleibt das nicht bei uns hängen?
AS: Wir stellen für ein Unternehmen etwas in unserem Aufenthaltsraum auf. Macht ohne
Kompensation werbetechnisch nicht so sinn.
Generelle Meinung: njää…
NC: Es gibt genug SV- und weitere Räumlichkeiten, um sowas aufzustellen.
MF: Braucht schon ein klares Betriebskonzept damit der Automat nicht vernachlässigt
wird.
MF: Wir werden das mit dem Startup weiter besprechen.

Verschiedenes
1. Open Door AMIV Byro (CM)

CM: Vielen Leuten ist nicht bewusst, dass das AMIV Bÿro für alle ist. Wie wäre es mit
einem Tag der offenen Türe?
MF: Ungeschriebene Regel: Türe muss offen sein, wenn jemand mit Schlüssel im Bÿro ist.
AS: Gibt es beim VSETH auch, aber da kommt einfach der Filz Würste essen.
MF: Plakat wäre sicher sinnvoll, dass man reinkommen darf. Evtl. Sonja Insta-Post?
FW: Sonja könnte einen Insta-Post machen. Vielleicht auch Raumaufteilung mit Sofa
(man hat das Gefühl, man sei in einem Wohnzimmer).
MF: Man kann die Raumaufteilung schwierig weiter verbessern.
TH: Ein Plakat/Schild (feel free to come in) an der Türe wäre eine Lösung.
FW: Schild sicher super, die AMIV-Mitglieder sollen sich einbringen.
CM: Offenes Büro (nicht nur bei einem Anliegen)
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2. Erstiweekend für Masterstudent:innen (CM)
CM: Idee, das Event einzuführen. Wäre nice, der VIS hat das. Vor allem für Networking bei
neuen Masterstudent:innen.
FW: Gute Idee.
DG: Wir machen generell ein Restructuring im Budget, können wir reinnehmen. Wie gross
soll das Wochenende sein?
MF/CM: Ca. 90 Teilnehmer:innen oder? Wenns gut läuft, dann können wir es im nächsten
Jahr grösser machen.
CM: Die generelle Einbindung von MSc-Student:innen sollte verbessert werden.
FW/DG: Stimmt zu, dass weniger Master-Studenten aktiv sind. Teilweise wenig
Durchmischung von neuen und alten Studenten.
RJ: Auch im Bachelor wenig Austausch zwischen Schweizern und Ausländern.
CM: Sicher nicht immer einfach sich auszutauschen
Generelles Meinungsbild: gute Idee, machen wir

3. E-Learning sexuelle Belästigung (FW)
FW: Wer hat das E-Learning gemacht?
~niemand~
FW: Macht das bitte. Eine Stunde online-Schulung, wirklich wichtig, auch für Ranking.
NC: Bashing der Rankings und des SPH
TH: Wir haben Vorbildfunktion und sollten das machen.
RJ: Er hat nur einen Teil gesehen, der ist eher mässig. Sinnlose Beispiele.

4. AMIVondue Professor:innen (FW)
FW: Bitte füllt das Dokument für die Ehrengäste fürs AMIVodue aus.
NC: Wieviele Profs wollen wir einladen?
FW: 15-25.
~Generelle Diskussion und Erwähnung einiger Profs und Gründe für Einladung~
FW: Dem Vorstand ist ein Platz gesichert. Schreibt euch den 1.12. auf! Ihr müst euch nicht
anmelden.

5. Weihnachtsmorgenessen
DG: Mittwoch morgen, 21.12. findet der Brunch statt. Bitte haltet euch den Morgen frei,
wir müssen auf- und abbauen.

Ende der Sitzung: 20:15 Uhr. FW beendet die Sitzung.
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